



WEMMEL INFO

Bulletin d'information communale

n° 56 | octobre 2015

www.wemmel.be
info@wemmel.be



Jouer dans les rues pendant la Journée à Pied à Vélo'

Lire la suite au page 3 >>

Dans ce numéro



3 Cross des écoles:
1.300 participants



5 L'équipe de garderie
de 3Wplus se présente



9 Expo "Wemmel-Faymonville:
quel point commun?"



10 Pelouse synthétique pour
les associations sportives

DANS CE NUMERO

Apprendre.....	3
Vie, bien-être & seniors.....	4-6
Police & sécurité.....	7
Culture & loisirs.....	8-9
Logement, travaux & mobilité.....	10
Actualités du Conseil communal.....	11
Calendrier des activités.....	12

2



Photo freedigitalphotos.net/nenetus



Colophon

I Rédaction Service Information
 Wemmel, info@wemmel.be
I Mise en page Service Information
 Wemmel
I Impression Imprimerie IPM,
 Ganshoren
I Contact T 02/462.06.15
 F 02/462.06.19
 E johan.dierinck@wemmel.be

Collège des bourgmestre et échevins	Tél.	Courriel	Attributions
Walter Vansteenkiste	0476/32.31.24	walter.vansteenkiste@wemmel.be	police, aménagement du territoire, jeunesse, culture, politique générale, affaires juridiques
Christine Lemmens	0479/94.21.08	christine.lemmens@wemmel.be	bien-être, égalité des chances & intégration, personnel, tourisme & affaires Européennes, événements
Marcel Van Langenhove	0479/94.21.00	marcel.vanlangenhove@wemmel.be	sports, affaires civiles, cimetière
Bernard Carpriau	0479/94.21.03	bernard.carpriau@wemmel.be	enseignement, patrimoine, mobilité, travaux publics
Monique Van der Straeten	0479/94.21.07	monique.vanderstraeten@wemmel.be	enseignement d'accompagnement, académie, bib, accueil des enfants, économie locale, TIC, information
Vincent Jonckheere	0475/50.24.62	vincent.jonckheere@wemmel.be	finances, environnement
Secrétaire communale Katrien De Taeye	02/462.05.41	katrien.detaeye@wemmel.be	
Gestionnaire financier Ann Van den Houste	02/462.05.23	ann.vandenhoute@wemmel.be	

Journée à Pied à Vélo



Le 18 septembre, plusieurs écoles de Wemmel ont vécu au rythme de la Journée à Pied à Vélo. À l'école communale néerlandophone, tous les enfants se sont rendus à l'école à pied ou à vélo. Ils n'avaient d'ailleurs guère d'autre choix, car en collaboration avec la commune, les rues avoisinant l'école avaient été fermées à la circulation! Ce jour-là, les enfants ne sont donc pas venus en voiture, mais bien à vélo, en trottinette ou même à patins à roulettes. Les parents ont été récompensés de leurs efforts par une tasse de café.

Étant donné que les abords de l'école étaient fermés à la circulation, les enfants ont joué toute la journée dans les rues avoisinantes. Sous un soleil éclatant, ils ont dessiné à la craie sur le trottoir et s'en sont donné à cœur joie avec des vélos biscornus, du matériel de cirque, etc. Le midi, toute l'école s'est réunie autour d'un pique-



nique dans la rue. Les cours de gymnastique ont également été donnés dehors. La Journée à Pied à Vélo a laissé un excellent souvenir à tous, et les enfants eux-mêmes ont demandé à ce que l'initiative soit réitérée l'année prochaine!

Les enfants ont joué toute la journée dans les rues avoisinantes.

3

Un septembre sportif sous le signe du cross des écoles

L'année scolaire s'est une nouvelle fois ouverte sur une note sportive avec l'organisation, le 23 septembre, de la 27^e édition du Cross des écoles de Wemmel.

Au total, 1300 élèves des écoles fondamentales communales francophone et néerlandophone de Wemmel et des écoles libres Mater Dei et Sint Jozef, ainsi que du Campus de Wemmel, y ont pris part. Sans se laisser dissuader par la pluie, nos courageux écoliers ont affronté le parcours accidenté aménagé au sein de l'écrin de verdure du domaine scolaire.



Nouvelle direction pour NGBS



L'école communale néerlandophone de Wemmel a entamé cette nouvelle année scolaire sous la houlette d'une nouvelle directrice, Vera Leemans (44). Vera Leemans a grandi dans la commune voisine de Relegem et habite Wemmel depuis déjà 16 ans.

Elle est licenciée en sciences de la communication, a suivi une formation d'enseignante et a accumulé de l'expérience dans l'enseignement pour adultes, l'enseignement

primaire et l'enseignement secondaire. Ses propres enfants ont fréquenté l'école fondamentale de Wemmel. «Mon principal objectif est de veiller à ce que chacun se sente bien à l'école et dans sa classe. Et cela vaut pour les élèves, mais aussi pour les parents et les enseignants», explique Vera Leemans. «La sécurité dans l'école et aux abords sera également l'un des points d'attention cette année »

Bourse des écoles le 09/01

Après le succès de l'édition de l'année dernière, les communes de Wemmel et Meise organiseront à nouveau une bourse des écoles le samedi 9 janvier 2016.

À cette occasion, les différentes écoles secondaires de la région viendront se présenter afin d'aider les parents des élèves de cinquième et de sixième année à choisir pour leur enfant l'école secondaire qui lui convient le mieux.

Cette année, la bourse des écoles se déroulera à la Sportschuur, Populierenlaan 20 à Wolvertem (Meise), de 10 heures à 14 heures. Réservez d'ores et déjà la date du samedi 9 janvier 2016 dans vos agendas. Venez nombreux !

Plus infos?

Loisirs & Bien-être
02/462.03.92
vtw@wemmel.be

La commune joue la carte de l'intégration

Cette législature s'inscrit pour la commune sous le signe de l'intégration. Le plan pluriannuel englobe pour cette raison de nombreuses actions ayant pour but de faire de Wemmel un cadre de vie agréable pour tous les Wemmelois, au-delà des différences culturelles.

Depuis l'année passée, Wemmel a également un fonctionnaire en charge de l'intégration dont la mission est d'élaborer des initiatives destinées à favoriser l'intégration des habitants d'origine étrangère à Wemmel. L'objectif est de faire en sorte que les nouveaux venus se sentent chez eux au sein de la communauté wemmeloise et se sentent impliqués dans leur rue, dans leur quartier et par extension dans la politique communale.

- En fin d'année, une soirée d'accueil sera organisée à l'intention des nouveaux habitants afin de les guider à travers notre commune. Ils y recevront également des explications au sujet du fonctionnement des différents services communaux ainsi que des principaux règlements auxquels sont soumis les habitants de Wemmel.
- La commune veut multiplier les événements de quartier destinés à favoriser, stimuler et soutenir la bonne ambiance, la tolérance et la solidarité dans les quartiers.
- Des actions de nettoyage des rues se-

ront organisées, dans lesquelles seront impliqués les riverains et les écoles. Cette initiative est à situer dans le contexte de la sensibilisation aux thèmes des déversements clandestins et des détritus non ramassés.

- Les activités sportives et stages sportifs de la commune seront également proposés par le biais de l'agence «Rap op Stap» du CPAS, de manière à encourager encore plus d'enfants à y participer.
- Le CPAS organisera des cours d'informatique pour débutants.
- Diverses initiatives seront organisées pour aider les nouveaux venus à apprendre le néerlandais. Un coach linguistique sera impliqué dans certains projets et l'intérêt pour des 'stages linguistiques mixtes' à l'intention des enfants de nouveaux venus allophones est en ce moment évalué. L'aperçu des cours de langues existants sera davantage mis en exergue.
- La bibliothèque va prévoir une offre adaptée pour l'autoapprentissage, spécifiquement destinée aux allophones désireux d'apprendre le néerlandais. Et pour toutes les personnes souffrant d'un handicap de lecture, en raison d'un retard linguistique ou pour d'autres raisons, la bibliothèque va en outre créer une plateforme destinée à faciliter la lecture, qu'elle a baptisée 'Makkelijk Lezen Plein'.
- La commune et le CPAS examinent en



Une nouvelle soirée d'accueil sera organisée à l'intention des nouveaux habitants.

ce moment si la collaboration avec l'ASBL PIN peut encore être élargie. Les collaborateurs de l'ASBL PIN encadrent les nouveaux venus à Wemmel qui ne connaissent pas encore la langue ou les usages de notre commune. Ils les aident par exemple à demander des documents à la commune ou à inscrire leurs enfants à l'école, ou encore les accompagnent chez le médecin.

- La Résidence va organiser une fête de voisinage au profit de la cohésion sociale et de la relation entre les personnes âgées et les nouveaux habitants.
- La commune organise chaque année une journée sportive à l'intention des familles aux alentours d'Halloween. Là encore, il s'agit d'une excellente occasion de réunir dans une ambiance bon enfant des familles de diverses origines.

Nombre de ces actions sont le fruit d'une collaboration de différents services communaux avec le CPAS, le Centre de services local, la bibliothèque ou des organisations ou associations externes.

4

Rap op Stap: votre voyage à petit prix

Rap op Stap est une agence de voyages très démocratique, exploitée par le CPAS de Wemmel, qui s'adresse aux personnes disposant d'un budget limité. Vous pouvez y réserver des vacances, des excursions d'une journée ou des activités sportives et culturelles. Les collaborateurs de l'agence peuvent également vous venir en aide pour des aspects pratiques comme la composition d'un budget et la recherche d'un moyen de transport adapté.

Qui a droit à ce service ?

- les personnes qui perçoivent un revenu d'intégration
- les personnes qui ont le statut OMNIO
- les travailleurs d'un atelier protégé ou d'un atelier social
- les personnes bénéficiant d'un accompagnement budgétaire ou faisant l'objet d'une médiation de dette

Vous n'êtes pas certain(e) d'avoir droit à ce service ? Venez nous rendre visite au numéro 116 de l'Avenue de Limburg Stirum et nous examinerons avec vous les possibilités. L'agence Rap op Stap Wemmel est ouverte chaque mercredi de 10 à 12.30 heu-



Via Rap op Stap kan je bijvoorbeeld fietsuitstappen boeken.

Foto freedigitalphotos.net/nenetus

res, ou sur rendez-vous le mercredi après-midi. Plus d'infos? 02/462.03.41 ou laura.vandijk@wemmel.be

La crèche Snoopy fait découvrir le théâtre aux tout-petits

Le lundi 7 septembre, les 23 tout-petits de la crèche communale Snoopy ont pris part au spectacle de théâtre musical « Caban » qui était organisé par le Théâtre De Spiegel au CC de Zandloper.

Le théâtre musical Caban s'adresse aux enfants de trois mois à trois ans et leur fait expérimenter et explorer différents «modules de jeu». Les enfants choisissent eux-mêmes, au fil de leurs jeux, ce qu'ils veulent découvrir.

Les modules de jeu se composent de différents matériaux créant chacun leur propre ambiance: il y avait notamment une oasis de tranquillité agrémentée d'un nid, mais aussi d'une maison-tunnel, d'une hutte de bambou, d'un camp et d'une tente avec échelle. Les enfants pouvaient se laisser guider dans les aires de jeu à leur propre rythme, au gré de la musique qui les accompagnait au violon, à la flûte traversière, à la clarinette, au tambour, etc. Les enfants tambourinaient joyeusement eux aussi et appréciaient visiblement leur premier contact avec le théâtre musical! Cette excursion aura été une expérience inoubliable pour les enfants. La crèche Snoopy remercie les parents et grands-parents qui ont aidé au trajet aller-retour jusqu'au CC de Zandloper et ont ainsi contribué au succès de l'initiative!

La crèche avait récemment prêté une grande quantité de matériel de jeu au CC de Zandloper à l'occasion du festival du Gordel, et c'est en échange que De Zandloper a offert gratuitement cette séance de théâtre musical aux enfants de Snoopy. Tout le monde y a gagné!



Les enfants appréciaient visiblement leur premier contact avec le théâtre musical.

5

L'équipe de garderie de 3Wplus à présent dans les écoles

Depuis le 1er septembre, tous les enfants des écoles maternelles et primaires de Wemmel bénéficient dans le cadre de la garderie scolaire de l'accompagnement des équipes de 3Wplus. 25 collaborateurs ont été engagés à cette fin, et sont aidés par 6 bénévoles.

Les accompagnateurs mettent les moments d'accueil à profit pour proposer aux enfants des activités de qualité. En marge du matériel de jeu et de bricolage, ils organiseront également des petits cours sur le thème du jeu, des premiers secours et de la sécurité. Le mercredi, les accompagnateurs organisent des activités dirigées, qui se doubleront pendant



Les accompagnateurs de 3Wplus.

les vacances d'excursions à part entière. L'administration communale de Wemmel est étroitement impliquée dans l'accueil et assume le volet administratif, dont la perception des contributions des parents et les

inscriptions.

3Wplus n'en est pas à son coup d'essai dans le domaine de l'accueil de l'enfance. L'association organise aussi l'accueil parascolaire à Beersel, un service de familles d'accueil dans toute la région et deux crèches à Strombeek-Bever. 3Wplus assure également la garde d'enfants malades dans 14 communes. Les candidats bénévoles qui peuvent se libérer 2 ou 3 jours par semaine pour assurer la garderie du midi à Wemmel peuvent se faire connaître au 0489/51.78.47. Des collaborateurs sont également recherchés pour un emploi de 4 heures par semaine.

Avez-vous droit aux vacances «jeunes» ?

Après avoir décroché leur premier emploi, nombre de jeunes sont confrontés à une petite déception: leurs premières vacances ne seront pas rémunérées... Et pourtant, ce n'est pas toujours vrai.

Le droit aux vacances est un droit qui s'accumule. Si vous avez travaillé pendant toute votre première année, vous avez droit l'année suivante à 4 semaines de vacances rémunérées. En revanche, si vous n'avez pas beaucoup travaillé la première année, vous n'aurez droit qu'à quelques jours de vacances rémunérées. La bonne nouvelle,

c'est qu'un jeune peut dans ce cas recourir aux vacances «jeunes» pour compléter son droit aux vacances incomplet. Pour chaque jour de vacances «jeunes», vous recevrez alors une allocation équivalant à 65 % du salaire plafonné. Ces jours de vacances «jeunes» sont pris en charge par l'assurance chômage. Pour qui?

- Les jeunes jusqu'à l'âge de 25 ans
- Les jeunes qui ont travaillé au moins 1 mois au cours de l'année de l'obtention de leur diplôme.

Attention: Les vacances «jeunes» ne peuvent être prises que pendant une période

d'occupation et après épuisement des vacances rémunérées ordinaires.

Les vacances «jeunes» sont assimilées à des vacances ordinaires pour ce qui est des allocations familiales, de l'assurance maladie, de la pension, ... Ce régime s'applique uniquement au secteur privé. Dans le secteur public, le régime est différent. Si vous pensez avoir droit à ces vacances «jeunes», mettez-vous en rapport avec l'ONEM. Questions? Contactez l'Agence locale pour l'emploi de Wemmel à ale@wemmel.be ou au 02/462.06.65.



Réservez notre minibus pour votre visite au cimetière



Le Centre de services local EUREKA offre aux personnes âgées et aux personnes à mobilité réduite de notre commune la possibilité de se rendre au cimetière de Wemmel en minibus aux alentours de la Toussaint.

Le jeudi 29 et le vendredi 30 octobre, le minibus viendra vous chercher chez vous et vous ramènera après votre visite au cimetière. Le trajet aller-retour ne vous coûtera que 2,50 euros, ou 1 euro si vous avez droit à l'intervention majorée.

Inscriptions auprès du Centre de services local au 02/462.03.30.

Le minibus du Centre de services local aide les seniors qui n'ont pas de moyen de transport.

6

Rénovation des appartements de la Résidence Geurts

Le CPAS embellit la Résidence Geurts! Pas moins de 54 des 168 flats pour seniors, qui sont occupés depuis 1983, vont être rénovés en profondeur. Ce projet a en partie pu être réalisé grâce à un prêt sans intérêts accordé par la province du Brabant flamand.

Economie d'énergie

La rénovation accordera beaucoup d'attention aux mesures permettant une économie d'énergie. Les flats seront notamment équipés de fenêtres à faible

coefficient énergétique et de plaques de cuisson à induction. Une attention particulière a également été accordée à des aspects comme l'ergonomie, l'accessibilité en chaise roulante et les infrastructures de « logement évolutif ».

Davantage d'espace

L'objectif est d'offrir davantage d'espace aux résidents en agencant les appartements actuels différemment. Chaque appartement sera doté d'une cuisine américaine moderne, et les portes tradi-

tionnelles seront remplacées par des portes coulissantes.

Les travaux seront réalisés par étage et par bloc, de manière à limiter le plus possible les nuisances pour les résidents. Pendant les travaux proprement dits, les résidents seront hébergés dans une autre aile de la Résidence.

À la fin de cette année, les 6 premiers appartements seront rénovés, suivis en 2016 et 2017 des 48 autres. Les appartements restants seront rénovés dans une phase ultérieure.

Le CPAS livrera à nouveau lui-même les repas chauds

À partir du 1er décembre, le CPAS livrera à nouveau lui-même les repas chauds à domicile. Depuis le 1er avril 2014, le CPAS collaborait pour ce faire avec le Traiteur Ronny, mais ce marché est arrivé à expiration et le conseil du CPAS a décidé d'assurer à nouveau en régie la distribution des repas. À partir de décembre, les repas qui sont préparés dans les cuisines de la Résidence seront également livrés à domicile. Pour des informations et/ou des réservations, vous pouvez vous adresser au Centre de services local Eureka au 02/462.03.20.

Animations pendant le café mensuel de la Résidence Geurts



Le café mensuel de la Résidence Geurts est une tradition populaire tant pour les résidents que pour les visiteurs. Les ingrédients de ces après-midis? Du café, un morceau de gâteau et de la bonne humeur. Et, depuis le mois de septembre, des animations. Le Centre de services local EUREKA prévoit chaque mois de la musique (Schlager, chanson française), des spectacles de danse, du chant ou une autre surprise. Et en plus des délices du terroir qui sont servis avec le café, des spécialités d'autres régions ou pays sont parfois mises à l'honneur.

Ces rencontres sont une manière idéale d'entretenir les contacts sociaux ou de faire de nouvelles connaissances. Cela vous tente? Rendez-vous chaque deuxième lundi du mois à partir de 15 heures au restaurant de la Résidence Geurts.

Informations et/ou inscriptions: 02/462.03.30.

Des agissements suspects? Voir, entendre... et signaler !

Saviez-vous que la majorité des arrestations en flagrant délit sont le résultat d'un avertissement donné par un voisin vigilant qui alerte la police ? Les riverains sont en effet les mieux placés pour détecter les situations suspectes dans leur rue.

Dans votre quartier, vous êtes somme toute vous aussi les yeux et les oreilles de la police. Le contrôle social et la vigilance citoyenne sont les ingrédients d'un environnement plus sûr. Soyez donc attentif si vous repérez des agissements suspects dans votre quartier et ne laissez aucune chance aux cambrioleurs. Signalez toute situation suspecte en appelant le 101.

QUAND? Immédiatement ! Même la nuit ou en cas de doute. N'attendez pas que les individus ou véhicules suspects aient disparu. Ne partez pas du principe que quelqu'un d'autre alertera la police. Mieux vaut deux appels téléphoniques qu'aucun!

QUELLES INFORMATIONS COMMUNIQUER?

Vous voyez quelque chose de suspect ? Voici les informations à communiquer absolument :

- Où? L'endroit exact et les circonstances des agissements suspects
- Quoi? Donnez un maximum de détails concernant la situation
- Qui? Un signalement (homme/femme,

vêtements, caractéristiques physiques) des personnes concernées

- Véhicule? Numéro d'immatriculation, marque et couleur du véhicule suspect
 - Fuite? Éventuellement le chemin par lequel les individus suspects ont pris la fuite.
- Pour en savoir plus sur la prévention des cambriolages, adressez-vous au conseiller en prévention vol de la police locale ou visitez www.conseillerenpreventionvol.be.



CAMBRIOLAGES EN REcul AU 1^{ER} SEMESTRE DE 2015

À la fin juillet, la police locale a établi les statistiques du nombre de cambriolages commis dans la zone de police. Au cours des six premiers mois de 2015, la police locale a enregistré 296 cambriolages dans notre zone AMOW (Asse, Merchtem, Opwijk et Wemmel). Dans 187 cas, il s'agissait d'un cambriolage effectif, tandis que 109 faits en sont restés à une tentative. Les auteurs ont frappé à 129 reprises à Asse, 102 à Wemmel, 40 à Merchtem et 25 à Opwijk.

En 2014, on recensait encore 366 cambriolages et tentatives durant la même période. Le nombre de cambriolages est donc à nouveau en recul, mais ce point n'en demeure pas moins un objectif et défi crucial pour la police de la zone AMOW.

Au premier semestre de 2015, 109 arrestations ont été effectuées dans la zone AMOW. Dans 27 cas, il s'agissait d'auteurs de vols.

Réduisez les chances des voleurs à la tire Une fonction dans la police?

Les voleurs à la tire redoublent d'activité à mesure que les jours raccourcissent et à l'approche des fêtes de fin d'année. En appliquant les conseils qui suivent, vous leur compliquerez considérablement la tâche:

- Portez votre argent le plus près possible du corps et tournez de préférence la fermeture de votre sac à main vers vous lorsque vous faites du shopping. Ne portez jamais les sacs en bandoulière dans le dos, pas même à moitié, et ne transportez pas d'objets de valeur dans un sac à dos.
- Les voleurs à la tire profitent de situations dans lesquelles les victimes font moins attention à leurs affaires : dans un bus bondé, dans le train ou à la caisse. Il leur est aussi très aisé de vous dérober votre portefeuille pendant que vous essayez des chaussures dans un magasin ou pendant que vous mangez.
- Parfois, les auteurs dissimulent un sac ou une poche avec une veste, un journal ou un autre objet pendant qu'ils commettent leur méfait.

• Les voleurs à la tire détournent souvent l'attention de leurs victimes. Dès que vous soupçonnez qu'une situation est mise en scène pour vous attirer dans un piège, redoublez d'attention ou quittez les lieux.

• Faites aussi attention aux situations qui créent soudainement un tumulte. Exemples typiques: quelqu'un laisse tomber quelque chose, tache vos vêtements, vous bouscule ou vous accuse de quelque chose.

• Lorsque vous retirez de l'argent au distributeur, vérifiez toujours qu'il n'y ait personne trop près de vous, et faites attention aux regards indiscrets. Les personnes mal intentionnées peuvent en effet aisément voir combien d'argent vous retirez et où vous le dissimulez. Protégez aussi toujours le clavier de la main pendant que vous introduisez votre code secret.

• Si on vous a volé votre carte de banque, faites-la bloquer immédiatement. Retenez le signalement de l'auteur des faits si vous l'avez aperçu et faites votre déposition à la police dans les meilleurs délais.

Une fonction dans la police vous intéresse? Ne manquez pas le matinée d'information au PIVO à Asse le 14 novembre. La matinée est ouverte aux candidats inspecteurs et agents de police. Les intéressés sont attendus à 9 heures et recevront des informations détaillées sur les épreuves de sélection. Ils pourront poser leurs questions au service de sélection, aux formateurs attirés de l'école de police et aux étudiants qui suivent la formation en ce moment.

Plus d'infos? PIVO, Poverstraat 75, 1731 Asse, 02/456.89.25 ou www.jobpol.be.



Découvertes culinaires pendant la 'Semaine des saveurs'

La bibliothèque de Wemmel organise diverses activités pendant la 'Semaine des Saveurs' qui se tiendra du 12/11 au 22/11. À l'occasion de cette semaine la plus savoureuse de l'année, la bib vous fait redécouvrir des traditions artisanales et ustensiles de cuisine oubliés.

Traditions culinaires oubliées

Du 6 NOVEMBRE AU 18 DÉCEMBRE

Nombre de techniques culinaires, recettes ou méthodes artisanales 'oubliées' sont aujourd'hui à nouveau au goût du jour! Pensons aux galettes de sarrasin, à la fermentation et à la stérilisation, à la préparation de bouillons, aux légumes et herbes 'oubliés' à cultiver soi-même... Pour redonner vie à ces habitudes culinaires d'autrefois, la bibliothèque leur consacre une exposition! Vous connaissez une recette ou une technique ancestrale que vous aimeriez partager? Envoyez vos infos à bib@wemmel.be ou apportez-les à la bib pendant les heures d'ouverture. Nous sommes également intéressés par les ustensiles de cuisine oubliés: moulins à café, machines à croquettes, cocottes-minute, passe-vite, plats en pyrex, bocaux à stériliser, etc. Si vous disposez encore de ces grands classiques, venez les déposer à la bib en octobre, afin que nous puissions les exposer en novembre et décembre. Parmi tous les envois nous tirerons au sort quelques gagnants qui remporteront un chèque-livres.

Initiation: légumes secs et céréales

SAMEDI 14 NOVEMBRE, 11H - 12H30

Les légumes secs sont pour ainsi dire inconnus dans la cuisine belge – ou devrions-nous dire méconnus? Ces humbles ingrédients n'ont pourtant que des bons côtés: ils sont sains de par leur faible teneur en matières grasses et ils sont une source inépuisable de glucides, de fibres, de minéraux et de vitamines. Du fait de leur haute teneur en protéines, ils remplacent même avantageusement la viande. Et enfin: ils sont bon marché et aisément disponibles. Dans nombre de pays ils sont même un élément central des traditions culinaires.

À partir de deux livres de cuisine parus récemment, nous nous plongerons dans le monde des céréales et légumes secs. Vous en apprendrez davantage au sujet des différentes variétés, de l'importance de la macération et des temps de cuisson. Nous passerons en revue toutes sortes de plats des différents continents: du dal indien aux quesadillas mexicaines. Nous parlerons aussi du miso, du tofu et de l'humus. Dégustations à l'appui, bien entendu !

Conférence et dégustation:

Culture de la bière et du genièvre depuis 1800

SAMEDI 21 NOVEMBRE, 16H - 17H30

Depuis des générations, les brasseries et distilleries colorent le folklore du Brabant flamand. Dans son ouvrage intitulé 'Vlaams-Brabant drinkt. Bier- en jenevercultuur sinds 1800' (Le Brabant flamand boit. Culture de la bière et du genièvre depuis 1800), l'historienne Annelies Tollet répertorie le patrimoine de notre région en termes de production, de distribution et de consommation d'alcool. Dans la conférence qu'elle propose dans le sillage de cette publication, elle vous plongera dans l'univers des stratégies familiales, des femmes d'affaires et de l'héritage du monde brassicole. Des personnages comme l'ingénieur Georges Lacambre, la famille Remy de Louvain vous feront découvrir plus de deux siècles de culture de la boisson. Avec une dégustation de bière artisanale.

Toutes ces activités se dérouleront à la bibliothèque et sont gratuites. **Lecture en Néerlandais suivi d'une séance de questions et réponses bilingue.** Pour y participer, inscrivez-vous à l'adresse bib@wemmel.be ou au 02/462.06.23.

Emprunter des e-books sur les e-readers de la bib

Vous pourrez emprunter à la bibliothèque de Wemmel des livres numériques sur des liseuses. Nous disposerons de quatre liseuses et débuterons avec une petite collection, actuelle et variée, tant en néerlandais qu'en français.

Provisoirement, vous ne pourrez emprunter qu'un livre numérique sur une liseuse à la fois, durant quatre semaines avec la possibilité de prolonger à condition que

le matériel ne soit pas réservé par une autre personne. Vous ne pourrez utiliser de livres numériques que sur les liseuses de la bib et non pas sur votre liseuse personnelle. De même, aucun appareil ne pourra être emprunté sans un livre numérique.

Un livre numérique ne peut être emprunté que par un emprunteur à la fois (exactement comme un livre papier).

La bibliothèque espère que vous pour-

rez ainsi apprécier les possibilités et les avantages de la lecture numérique et découvrir, d'une façon agréable, le même confort de lecture que sur support papier. Intéressés par ce nouveau service.

Les collaborateurs de la bib se tiennent à votre disposition pendant les heures de service pour vous fournir toute info souhaitée, ou vous pouvez les contacter au 02/462.06.23 ou à bib@wemmel.be.

Une nouvelle application de lecture pour tablettes

À partir de la fin octobre, l'application de lecture gratuite 'Verborgen Parels' vous permettra d'accéder à une belle sélection de livres en néerlandais. Une fois l'app installée, vous pourrez les lire gratuitement sur votre tablette pendant trois mois.

Les bibliothèques de Flandre et de Bruxel-

les ont en octobre fait la promotion de cette application 'Verborgen Parels', une sélection qualitative et variée de livres néerlandophones du 21e siècle. Jusqu'au 18 octobre, les lecteurs ont pu voter sur www.verborgenparels.be pour les ouvrages de leur choix. À partir de la fin octobre, le meil-

leur sera proposé sous la forme d'une application de lecture gratuite et temporaire. Un cadeau des bibliothèques à tous leurs lecteurs! L'application peut être installée sur les tablettes tournant sous iOS ou Android. Une fois l'app installée, vous pourrez lire gratuitement un nombre de livres.

INAUGURATION LE 11/11 À L'OCCASION DE LA COMMÉMORATION DE L'ARMISTICE

Exposition 'Wemmel - Faymonville: quel point commun?'

Le 11 novembre, la commune de Wemmel commémorera comme chaque année l'Armistice, d'abord avec une cérémonie auprès du monument aux morts du cimetière. À l'issue de cette cérémonie aura lieu à la bibliothèque l'inauguration d'une exposition thématique consacrée au lien qui unit Wemmel et Faymonville.

À 10h30, l'administration communale prendra avec les enfants des écoles la tête du cortège depuis le parvis du cimetière jusqu'au monument aux morts avec une couronne de fleurs. La cérémonie sera rehaussée de l'accompagnement musical de la Fanfare Royale Saint-Servais et de l'académie communale. Rendez-vous à 10h15 sur le parvis pour prendre part au cortège.

Guerre mondiale

Le cortège se rendra ensuite à la bibliothèque, où aura lieu à 11h30 le vernissage de l'exposition thématique intitulée 'Wemmel - Faymonville: quel point commun?'. L'exposition retrace l'histoire du petit village wallon de Faymonville et de Wemmel durant la seconde guerre mondiale. Faymonville a été entièrement détruit pendant l'Offensive des Ardennes. En collaboration avec les villages de Hamme, Relegem et Brussegem, Wemmel a envoyé de l'aide humanitaire et 36 enfants de Faymonville ont été accueillis dans notre commune. C'est de cet épisode qu'est née l'amitié entre les deux communes. Venez nous rejoindre à 11h30 pour le cocktail



Des enfants de Faymonville ont été accueillis dans notre commune pendant la seconde guerre mondiale.
Photos Joseph Thyssen



Wemmel a envoyé de l'aide humanitaire à Faymonville.



La distribution de boîtes de lait.

de vernissage à la bibliothèque !
Vous pourrez venir admirer l'exposition jusqu'au 12 décembre 2015 pendant les heures d'ouverture de la bibliothèque.

Plus d'infos?

bib@wemmel.be ou 02/462.06.23
vtw@wemmel.be ou 02/462.03.92

Marché de Noël au 18 décembre

Pour la huitième année consécutive, le Centre de services local EUREKA organisera son sympathique Marché de Noël à l'approche des fêtes de fin d'année. Cette année, il se déroulera le 18 décembre.

Plusieurs exposants y vendront des produits maison (délicatesses, bricolages, décorations florales, cartes de vœux...) à des prix démocratiques. L'occasion rêvée d'acheter des cadeaux de Noël originaux !

Tout le monde est le bienvenu de 15 heures à 18 heures dans le restaurant et la cafétéria de la Résidence Geurts. L'entrée au Marché de Noël est gratuite.

Les candidats exposants peuvent introduire leur demande jusqu'au 11 décembre en appelant le 02/462.03.30. Les emplacements sont disponibles au prix de 5 euros.



Balade d'Halloween

Le 5 novembre, le Centre de services local, le CPAS, l'administration communale de Wemmel et la bib organisent ensemble une balade d'Halloween. Animations, sport et jeux garantis pour tous les âges. Enfilez votre costume le plus effrayant et venez frissonner avec nous !

La participation est gratuite et le départ de la balade est prévu à 10h30 au CC De Zandloper. Elle nous conduira au parc de la Résidence Geurts, où vous attend un programme de divertissement. Inscriptions: 02/462.03.30 ou bib@wemmel.be.



Nouvelle pelouse synthétique pour les associations sportives

Le complexe sportif du Stade M. Van Langenhove, sur la Chaussée de Bruxelles, a récemment inauguré la nouvelle pelouse synthétique. Ce terrain a été aménagé en collaboration avec la Communauté flamande et le Blos, qui subventionnaient également un tiers

des travaux. L'aménagement du terrain de sport cadre dans un projet plus vaste visant l'aménagement par différentes administrations communales de 33 pelouses synthétiques par le biais d'une adjudication publique. Au total, la pelouse synthétique coûte à la commune 35.000 euros par an pour les dix années à venir. Ce prix inclut l'aménagement et l'équipement (clôtures, portails, buts, ...) du terrain, deux entretiens par an et 10 ans de garantie.

Toutes les équipes de foot du KVK Wemmel pourront utiliser ce



Inauguration officielle du tout nouveau terrain : les jeunes joueurs du KVK Wemmel ont eu l'honneur d'être les premiers à le tester. Photos Joris Herpol

terrain. Le grand avantage d'une telle pelouse synthétique est d'être praticable en toute saison : pas de boue lorsqu'il pleut, et une surface toujours parfaite. Les joueurs devront cependant porter des chaussures adaptées, sans crampons métalliques.

Vous fêtez Nouvel An à l'extérieur? Prenez le 'feestbus'!

Cette année aussi, les habitants de Wemmel pourront utiliser les «feestbussen» mis à disposition par De Lijn dans la nuit du 31 décembre au 1 janvier. Ces bus feront toute la nuit du Nouvel An la navette entre Wemmel, Bruxelles, Merchtem et Opwijk et vous permettront de regagner votre domicile en toute sécurité.

Tout détenteur d'un BuzzyPass, Omnipass ou d'un autre abonnement de bus pourra prendre le « feestbus » sans supplément. Si vous n'avez pas d'abonnement, il vous suffit d'acheter un ticket pour vous assurer un transport sûr lors du Nouvel An.

- Environ une fois par heure un trajet sera organisé depuis et vers Wemmel.
- Vous pouvez emprunter le « feestbus » aux arrêts habituels de la ligne 245.
- Les horaires exacts sont disponibles sur www.delijn.be.

Vous fêtez Nouvel An à l'extérieur? Embarquez à bord du « feestbus » pour rejoindre votre destination!

Travaux dans Avenue du Maalbeek



En septembre et octobre, des travaux ont été réalisés dans l'Avenue du Maalbeek. Eandis devait en effet déplacer des conduites à hauteur du carrefour entre l'Avenue du Maalbeek et l'Avenue Dr. H. Follet, et l'entrepreneur Viabuild devait travailler à l'aménagement des égouts. Pour des raisons de sécurité, le carrefour entre l'Avenue du Maalbeek et l'Avenue Dr. H. Follet a été fermé à la circulation pendant les travaux de l'entrepreneur Viabuild.

Pas de plan MER requis pour le PES Niveaux d'habitation

Le service MER (gestion des rapports d'impact environnemental) du département Leefmilieu, Natuur en Energie a décidé que l'établissement d'un plan MER n'était plus requis pour le PES Niveaux d'habitation de la commune de Wemmel. Cette décision et la note d'évaluation y afférente peuvent être consultées sur le site www.mervlaanderen.be (Dossierdatabank > dossiernummer SCR-PL15005) et à la maison communale de Wemmel.

Le PES Niveaux d'habitation a pour but de fixer le nombre maximum de niveaux d'habitation et de construction dans les noyaux résidentiels situés sur le territoire de Wemmel. Selon le service MER, le dossier d'évaluation contient toutes les infos nécessaires concernant le PES et en décrit correctement et suffisamment l'impact environnemental. Le service MER conclut de ces éléments que le PES n'engendrera pas un impact environnemental négatif substantiel et ne requiert pas l'établissement d'un plan MER.

Plus d'infos:

Service MER: www.mervlaanderen.be ou 02/553.80.79

Service Aménagement du territoire: 02/462.05.54.

Séance du 17/09/15

Modification budgétaire

Le Conseil communal approuve une modification au budget de 2015. Certaines actions incluses dans le budget de 2015 ne seront plus réalisées cette année et sont reportées à 2016.

Réparation du bus

Le Conseil prend connaissance de la décision du Collège des Bourgmestre et Échevins de faire réparer le bus communal. Cette réparation était urgente et indispensable. Cette dépense imprévue de 11.036,91 euros a été consignée dans la modification budgétaire 2015-1.

Désignation d'un huissier de justice

Le Conseil marque son accord sur la désignation d'un huissier de justice en vue du recouvrement des factures ou taxes impayées. Un cahier des charges a été établi pour ce marché, et l'estimation s'élève à 22.000 euros hors TVA. Le marché sera attribué pour trois ans.

Règlement

Le règlement de rétribution sur la délivrance de documents administratifs et de renseignements urbanistiques est approuvé. Le prix pour la délivrance de plans au format PDF est de 5 € par plan, tandis que l'impression de

plans coûte 10 € par mètre courant. Les renseignements notariaux coûtent 125 €, un extrait du registre des plans ou du registre des permis, 35 €.

Réaménagement du Rassel

Le Conseil communal approuve l'offre pour le renouvellement du réseau de distribution d'eau au Rassel. La rue sera réaménagée en 2016 et la conduite d'eau, actuellement en très mauvais état, sera rénovée par la même occasion. L'intercommunale IWVB estime le coût de ces travaux à 370.749,80 euros. Si aucune alternative n'est possible, la commune assumera elle-même le financement et prévoira pour ce faire les crédits nécessaires au budget de 2016.

Car Free Day à Wemmel



Le 17 septembre, l'administration et le personnel de la commune ont pris part au Car Free Day organisé dans le cadre de la Semaine de la mobilité. Plus de 70 membres du personnel ont à cette occasion laissé leur voiture au garage pour se rendre au travail à vélo, à pied ou avec les transports en commun. Ceux qui, pour des raisons pratiques, n'avaient pas d'autre choix que la voiture se sont efforcés de faire du covoiturage avec un collègue afin de contribuer malgré tout à la fluidité du trafic.

Interdiction des abattages à domicile

Le Conseil communal approuve une interdiction générale et temporaire des abattages à domicile.

Pelouse synthétique

Une ordonnance de police est approuvée au sujet de la pelouse synthétique qui vient d'être aménagée. Ce terrain de sport est en effet plus vulnérable qu'une pelouse ordinaire et des chaussures spéciales sont notamment obligatoires.

Le terrain sera principalement utilisé pour le football et le hockey. L'ordonnance de police prévoit les dispositions nécessaires à la préservation du bon état du terrain.

En bref

*****CONSEIL COMMUNAL***** Les prochaines séances du Conseil communal se tiendront les 12 novembre et 17 décembre *****FERMETURE DES SERVICES COMMUNAUX***** Les services communaux seront fermés les 2 et 11 novembre, ainsi que les 24, 25 et 31 décembre *****ARTISTE FRANS FRENGEN***** L'artiste wemmelois Frans Frengen participe au «concours Van Gogh» aux Pays-Bas et doit recueillir un maximum de voix pour être admis au second tour. Si vous voulez soutenir notre compatriote, votez pour lui sur le site www.vangoghschilderwedstrijd.nl/schilderij/2509 *****SOIRÉE D'INFORMATION À L'INTENTION DES NOUVEAUX HABITANTS***** La commune organisera en décembre une soirée d'information à l'intention des nouveaux habitants. Les nouveaux Wemmelois pourront faire à cette occasion la connaissance des différents services communaux et découvriront les attraits cachés de notre commune. *******

Bientôt à Wemmel...

<u>Date</u>	<u>Quoi?</u>	<u>Infos pratiques</u>	<u>Plus d'infos</u>
5 novembre	Journée familiale Halloween (départ au CC de Zandloper, Kaasmarkt)	Promenade 'Halloween' avec animation & jeux sportifs. Départ libre entre 10h30 et 11h. Inscriptions jusqu'au 30/10.	02/462.03.30 ldc.activiteiten@wemmel.be vtw@wemmel.be
6 novembre	Expo 'Traditions culinaires oubliées' (Bibliothèque, Avenue J. De Ridder 49)	Exposition de techniques culinaires, recettes ou méthodes artisanales 'oubliées'. Jusqu'au 18 décembre. Gratuit.	02/462.06.23 bib@wemmel.be
11 novembre	Commémoration de l'Armistice (Cimetière, Rue G. Van Campenhout)	Hommage au monument aux morts. Rendez-vous sur le parvis du cimetière à 10h15.	vtw@wemmel.be 02/462.03.90
11 novembre	Exposition 'Wemmel - Faymonville' (Bibliothèque, Avenue J. De Ridder 49)	Vernissage à 11h30. Jusqu'au 12 décembre pendant les heures d'ouverture de la bib.	02/462.06.20 ou bib@wemmel.be
14 novembre	Initiation: légumes secs et céréales (Bibliothèque, Avenue J. De Ridder 49)	De 11h à 12h30. Session d'information avec dégustation. Gratuit.	02/462.06.20 ou bib@wemmel.be
21 novembre	Conférence et dégustation: Culture de la bière et du genièvre depuis 1800 (Bibliothèque, Avenue J. De Ridder 49)	Présentation par historienne et auteur Annelies Tollet. De 16h à 17h30. Gratuit.	02/462.06.20 ou bib@wemmel.be
29 novembre	Concert de musique de chambre (Villa Beverbos, Avenue des Aubépines 15)	Par les étudiants de l'Académie de Wemmel, en collaboration avec Cantabile. Début à 11h.	academiewemmel@wemmel.be ou 02/462.06.50

12

A noter d'ores et déjà dans votre agenda...

<u>Date</u>	<u>Quoi?</u>	<u>Infos pratiques</u>	<u>Plus d'infos</u>
18 décembre	Marché de Noël (Résidence Geurts, Avenue Prince Baudouin)	De 15h à 18h. Entrée gratuite. Les candidats exposants peuvent introduire leur demande en appelant le 02/462.03.30.	02/462.03.30 ldc.activiteiten@wemmel.be
18 décembre	Concert de Noël (Eglise Saint-Servais)	Par les étudiants de l'Académie de Wemmel. Début à 19h30.	academiewemmel@wemmel.be ou 02/462.06.50
9 janvier	Bourse des écoles (Sportschuur, Populierenlaan 20, Wolvertem)	Pour les parents des élèves de cinquième et de sixième année. De 10h à 14h.	vtw@wemmel.be ou 02/462.03.90